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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONCURSO DE FOTOGRAFÍA 
 
PROMUEVE IEEQ VOTO EN EL EXTRANJERO, A TRAVÉS DE CONCURSO DE FOTOGRAFÍA 
La Comisión de Asuntos Internacionales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) premió a las 
personas ganadoras del concurso de fotografía ‘Querétaro está donde estás tú’, a fin de promover el voto a la 
gubernatura en 2021 de la ciudadanía queretana residente en el extranjero.  ‘Los arcos de noche’ de Gerardo 
Sebastián Pérez Vega, ‘Pueblo que no se olvida’ de Fidel Arreola Lara y ‘Luchando por Querétaro’ de Martin 
Augusto Escamilla Villagómez obtuvieron el primero, el segundo y el tercer lugar del certamen, respectivamente.  
Además, recibieron mención honorífica por sus trabajos fotográficos: César Vargas Lechuga, Daniela Radharani 
Ruiz Ramírez, Liliana Acosta Nieto, Morelia Guerrero Cortés, Diana Hernández Feregrino y María José Cervantes 
Avendaño.   La presidenta de la comisión, Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, reconoció la 
participación de más de 60 concursantes, así como la colaboración de las organizaciones Fuerza Migrante y 
Migrantes Unidos en Caravana. La consejera refrendó compromiso del IEEQ con la ciudadanía queretana en el 
extranjero, quienes podrán votar por primera vez al cargo de la gubernatura del estado en el Proceso Electoral 
Local 2020-2021; además, recordó que las y los queretanos registrados podrán ejercer su voto vía postal (del 21 
de abril al 5 de junio a las 8:00 horas) o por Internet (del 22 de mayo al 6 de junio a las 18:00 horas).  El Consejero 
Presidente Gerardo Romero Altamirano destacó el compromiso permanente de las personas migrantes queretanas 
con su entidad y su interés de participar en la vida democrática del estado; a propósito del concurso, señaló que el 
arte fotográfico contribuye a la identidad y a la cultura cívica.  De igual manera, la Consejera Electoral María Pérez 
Cepeda agradeció la participación la ciudadanía en el certamen, que tuvo como objetivo fomentar el voto desde el 
extranjero para la gubernatura y fortalecer el sentido de pertenencia a Querétaro.  Los concursantes Gerardo 
Sebastián y Martín Augusto Escamilla explicaron que, a través de sus fotografías, buscaron recordar la belleza del 
estado y hacer un reconocimiento al personal de salud que ha luchado contra la pandemia causada por el virus 
SARS-CoV-2.  En la ceremonia de premiación estuvieron presentes la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez 
Cervantes, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra y el Secretario Técnico de la comisión, Óscar Rosas 
Hernández. (AM 6) 
 
https://elqueretano.info/trafico/promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-fotografia/ 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-fotografia/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/04/07/noticias/locales/san-juan-del-rio/a-traves-de-concurso-de-fotografia-ieeq-
promueve-voto-en-el-extranjero-895954/ 
 
https://centraldenoticias.mx/07/04/2021/nacional/queretaro/promueve-instituto-electoral-de-queretaro-voto-
en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-foto/ 
 
https://almomento-queretaro.com/2021/04/07/promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-
fotografia/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/a-traves-de-concurso-de-fotografia-promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero 
 

https://elqueretano.info/trafico/promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-fotografia/
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https://informativoq.com.mx/2021/04/ieeq-promueve-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-
fotografia/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=21560 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/07/promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-
fotografia/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/04/07/ieeq-promueve-el-voto-desde-extranjero/ 
 
https://adninformativo.mx/promueve-ieeq-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-fotografia/ 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-promueve-voto-en-el-extranjero-a-traves-de-concurso-de-fotografia/ 
 
PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO 
 
SE SUMAN 8 ASPIRANTES A PACTO DE CIVILIDAD  
Por Marittza Navarro 
Ocho candidatas y candidatos a la gubernatura ya confirmaron que firmarán, el próximo domingo, un Pacto de 
Civilidad propuesto por Mauricio Kuri González, abanderado del PAN y QI. Hasta ahora, afirmó Kuri, los 
representantes de Morena, Celia Maya, y del Pes, María de Jesús Ibarra, no han respondido a su petición (…) el 
Pacto de Civilidad de Kuri González se suma a los acuerdos que, previamente, se lograron a través del IEEQ y que 
fue aceptado por las y los representantes de los partidos políticos con el respaldo de más de 40 organizaciones 
sociales (…) (EUQ 4) 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
CANDIDATOS DEL PAN A DIPUTACIONES LOCALES Y AYUNTAMIENTOS INICIAN REGISTRO ANTE IEEQ 
A partir del día de hoy, los aspirantes a candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) Querétaro a diputaciones 
locales y ayuntamientos asistirán a las sedes distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) para realizar su registro como candidatos. A continuación, compartimos la lista de los aspirantes 
que al momento han solicitado formalmente su registro. En los siguientes días, el PAN Querétaro informará de los 
horarios en que los aspirantes a candidatos faltantes harán su registro. 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/07/candidatos-del-pan-a-diputaciones-locales-y-ayuntamientos-
inician-registro-ante-ieeq/ 
 
http://www.codigoqro.mx/2021/04/07/inicia-registro-de-candidatos-del-pan-a-ayuntamientos-y-diputaciones-
locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/candidatos-de-pan-en-queretaro-a-diputados-locales-y-
ayuntamientos-inician-su-registro-ante-el-ieeq/#.YG8Tl-hKiM8 
 

https://amqueretaro.com/queretaro/2021/03/31/perfila-ieeq-un-padron-por-violencia-politica-de-genero/
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COMIENZAN LOS REGISTROS DE ASPIRANTES PARA AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES LOCALES ANTE EL 
IEEQ 
De acuerdo con el calendario electoral, los registros de candidatos para las diputaciones locales y ayuntamientos 
de Querétaro se realiza a partir de hoy, 7 de abril, y hasta el día 11.  Los registros a dichos cargos de elección 
popular no se realizan en la sede central del Instituto Electoral del Estado de Querétaro sino en los 15 Consejos 
Electorales Distritales y los 12 Consejos Municipales. Para la presidencia municipal de Querétaro, los partidos 
Revolucionario Institucional y Acción Nacional han anunciado los horarios de registro de sus respectivos 
aspirantes.  La diputada federal, María Alemán Muñoz Castillo acudirá este miércoles a las 13:00 horas al Consejo 
Electoral Distrital, para registrar su candidatura para la presidencia municipal de Querétaro.  El presidente 
municipal con licencia, Luis Bernardo Nava Guerrero, hará lo propio el jueves 8 de abril a las 12:00 horas para 
buscar la reelección.  Acción Nacional difundió la lista completa de registro de aspirantes a candidatos para las 
diputaciones y ayuntamientos. 
 
https://elqueretano.info/destacadas/comienzan-los-registros-de-aspirantes-para-ayuntamientos-y-diputaciones-
locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/candidatos-a-municipales-y-diputaciones-del-pan-se-registran-
ante-el-ieeq-6568833.html 
 
MARÍA ALEMÁN SE REGISTRÓ COMO CANDIDATA DEL PRI A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO 
Por Montserrat Márquez 
“Un nuevo capítulo para la ciudad de Querétaro se escribe para la ciudad de Querétaro”, así lo expresó María 
Alemán Muñoz Castillo durante su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para ser la 
candidata por el PRI para la presidencia municipal de Querétaro. Estuvo acompañada por la candidata a 
gobernadora de partido, Abigail Arredondo, su familia y sus compañeros de fórmula, Bernardo Perera, Karen 
Pérez, Marco Álvarez Malo, Josefina Vargas, Sergio Azuela, Gemma Pichardo, Daniel Hernández, Hugo Robles así 
como representantes del Partido Revolucionario Institucional. El Diputado Federal y Secretario de Organización 
del CEN, Ricardo Aguilar así como el Presidente del Comité Estatal, Paul Ospital. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/maria-aleman-se-registro-como-candidata-del-pri-la-alcaldia-de-
queretaro 
 
SE REGISTRA MARÍA ALEMÁN COMO CANDIDATA DEL PRI A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO 
María Alemán se registró como candidata a la Presidencia Municipal de Querétaro por el PRI. En las instalaciones 
del Consejo Distrital I, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro – en la colonia Niños Héroes- la priista signó 
el formato como parte del protocolo del IEEQ. Al evento se hizo acompañar de un significativo número de 
militantes del tricolor, así como por la también candidata priista a la Gubernatura de Querétaro, Abigail 
Arredondo, y el líder estatal del Revolucionario Institucional, Paul Ospital. «Estoy convencida que tengo que 
servirle a Querétaro», dijo la precandidata del PRI tras su registro. Será el 18 de este mismo mes que sesione el 
Consejo Distrital para avalar las candidaturas municipales. 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/07/se-registra-maria-aleman-como-candidata-del-pri-a-la-alcaldia-
de-queretaro/ 
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SE REGISTRA MARÍA ALEMÁN COMO CANDIDATA DEL PRI A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO 
Por Haydé Ruiz 
María Alemán se registró como candidata a la Presidencia Municipal de Querétaro por el PRI. En las instalaciones 
del Consejo Distrital I, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro – en la colonia Niños Héroes- la priista signó 
el formato como parte del protocolo del IEEQ. Al evento se hizo acompañar de un significativo número de 
militantes del tricolor, así como por la también candidata priista a la Gubernatura de Querétaro, Abigail 
Arredondo, y el líder estatal del Revolucionario Institucional, Paul Ospital. (AM 5) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/07/se-registra-maria-aleman-como-candidata-del-pri-a-la-alcaldia-
de-queretaro/ 
 
http://www.codigoqro.mx/2021/04/07/maria-aleman-se-registra-para-contender-por-presidencia-municipal-
de-queretaro/ 
 
https://circulonoticias.com/maria-aleman-munoz-castillo-se-registro-como-candidata-a-la-presidencia-
municipal-de-queretaro/ 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/cronica-vamos-a-ganar-asi-festeja-maria-aleman-su-registro-como-
candidata-a-la-alcaldia-de-queretaro/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/07/realiza-maria-aleman-registro-como-candidata-a-la-
presidencia-municipal-de-queretaro/ 
 
REGISTRO DE LETY RUBIO COMO CANDIDATA A LA DIPUTACIÓN LOCAL POR EL XIV DISTRITO 
Leticia Rubio Montes presentó hoy su solicitud de registro ante el Consejo Distrital 14 del Instituto Electoral de 
Querétaro (IEEQ), como candidata a la Diputación Local por el Distrito XIV, que integra los municipios de Tolimán, 
Ezequiel Montes y Cadereyta de Montes, por el Partido Acción Nacional (PAN). Después de entregar la 
documentación requerida para su registro ante la autoridad electoral, Rubio Montes agradeció el apoyo de su 
familia, de su compañera de fórmula, Lupita Hernández Cruz, así como la confianza de los habitantes de los 
municipios que comprende el Distrito XIV, con quienes comparte los ideales y las ganas de trabajar por el 
desarrollo de esta gran región, el Semidesierto Queretano. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/municipios/registro-de-lety-rubio-como-candidata-a-la-diputacion-local-por-
el-xiv-distrito/ 
 
https://circulonoticias.com/leticia-rubio-montes-se-registro-ante-el-ieeq-en-busqueda-de-la-reeleccion/ 
 
http://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/semidesierto/item/4226-lety-rubio-se-registra-como-candidata-
a-la-diputacion-local-por-el-distrito-xiv.html 
 
https://circulonoticias.com/daniela-salgado-se-registro-como-candidata-a-diputacion-local-ante-el-ieeq/ 
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PRESENTA MEMO ANTE EL IEEQ DOCUMENTACIÓN 
Guillermo Vega Guerrero presentó su documentación ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
para ser candidato del Partido Acción Nacional (PAN) como diputado local del distrito X. El panista Vega Guerrero, 
entregó de manera oficial su registro ante las autoridades electorales quienes revisarán la documentación y en 
próximos días harán la validación del proceso; con ello poder iniciar el periodo de campañas donde dará a conocer 
sus propuestas para beneficiar a los queretanos de algunos sectores de los municipios de San Juan del Río y Pedro 
Escobedo, entidades que conforman el distrito local X. “Ya quedé formalmente registrado para contender, somos 
los primeros que ya llevamos a cabo este registro, y vamos a estar listos para empezar este 19 de abril con la 
campaña, la cual será de mucho trabajo, la cual será muy positiva, ya que buscamos seguir sirviendo a este bello 
estado de Querétaro”, mencionó Memo Vega en su mensaje tras su registro. (PA 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/presenta-memo-ante-el-ieeq-documentacion/ 
 
“LO IMPORTANTE SERÁ LA PROPUESTA Y NO EL GOLPETEO” 
Por Tina Hernández 
En compañía de su familia, aliados y equipo de trabajo cercano, el panista Amarildo Bárcenas oficializó su 
aspiración de llegar a la alcaldía de Pedro Escobedo para el trienio 2021-2021. De acuerdo con los tiempos 
establecidos por la legislación electoral y con los protocolos sanitaros, en punto de las 14:00 horas de este 
miércoles Amarildo Bárcenas, y su equipo hicieron entrega de la documentación requerida ante el IEEQ para el 
registro de la fórmula abanderada por el PAN. (N, ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/07/se-registra-oficialmente-ante-el-ieeq-amarildo-barcenas-como-
candidato-del-pan-a-la-alcaldia-de-pedro-escobedo/99418/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/07/ante-el-ieeq-se-registra-miguel-martinez-para-la-alcaldia-de-
cadereyta-de-montes/99457/ 
 
https://almomento-queretaro.com/2021/04/07/se-registra-amarildo-barcenas-ante-el-ieeq-para-candidato-del-
pan-a-presidente-municipal-de-pedro-escobedo/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REGISTRAN HOY ANTE IEEQ NAVA Y SOSA. Este jueves, Luis Bernardo Nava Guerrero y Roberto Sosa 
Pichardo presentarán ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) su solicitud de registro como 
candidatos del PAN a las presidencias municipales de Querétaro y Corregidora, respectivamente. Nava Guerrero lo 
hará a las 12:00 horas, mientras que Sosa Pichardo acudirá a las 10:00 horas. De acuerdo con el calendario 
electoral local, el periodo para el registro de candidaturas a los cargos de ayuntamientos y diputaciones es del 7 al 
11 de abril; las resoluciones de los consejos distritales y municipales sobre la procedencia de los registros será el 
18 de abril. (CQRO 2) 
 
http://www.codigoqro.mx/2021/04/08/entre-chismes-y-campanas-8-de-abril-2/   
 
 
 
 

http://www.codigoqro.mx/2021/04/08/entre-chismes-y-campanas-8-de-abril-2/
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CAMPAÑAS 
 
AUTORIDADES SANITARIAS APLICARÍAN SANCIONES 
Por Paulina Rosales 
Serán las autoridades sanitarias los responsables de atender los incumplimientos de las medidas anti Covid-19 que 
se realicen durante las campañas, aseveró la consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno. En entrevista en el 
noticiario de ABC radio segunda emisión que conduce Laura Banda y Karina Jiménez, la consejera electoral 
recordó que el pasado domingo cuatro de abril, iniciaron las campañas a la gubernatura, mientras que, del siete al 
11 de abril, iniciaron los registros de candidatos a ayuntamientos y diputaciones locales en los Consejos Distritales 
y Municipales del IEEQ. En este sentido, indicó que, para cuidar las medidas de seguridad sanitaria, los aspirantes 
realizaron un pre registro en línea y acudirán a los Consejos con previa cita. Asimismo, ante las aglomeraciones 
que se han concentrado en diferentes eventos de campaña, Olvera Moreno aseveró que, desde el inicio del proceso 
electoral, se ha tenido una coordinación constante con las autoridades sanitarias, sin embargo, son estas quienes 
podrían aplicar sanciones. “Son ellos los que determinan estas situaciones y son ellos quienes han estado al tanto 
de estas cuestiones”, respondió. Subrayó que las autoridades electorales exhortan a los partidos políticos y 
candidaturas para que cumplan las medidas de seguridad sanitaria y se eviten contagios de Covid-19; además, 
puntualizó que, una vez que concluyan los registros de los candidatos, se procederá a la revisión de su 
documentación. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/autoridades-sanitarias-aplicarian-sanciones-ieeq-campanas-
electorales-medidas-sanitarias-6571458.html 
 
TRANSPARENCIA 
 
ASTERISCOS 
PREPARAN PÁGINA PARA PROCESO ELECTORAL. La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la puesta en marcha del Proyecto de Transparencia 
Productiva con el que se crea la página eleccionesqro.mx, a espera de su aprobación en el Consejo General de la 
institución. En esta plataforma se dispondría de información requerida, tras la realización de mesas de análisis, por 
Infoqro, universidades y organizaciones de la sociedad civil, además de que se propone crear mecanismos 
alternativos para brindar información, para ser el IEEQ el primer ente productivo en materia de transparencia. 
(AM 11) 
 
DENUNCIAS  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
IMPUGNARÁ AGUILERA DECISIÓN DEL TEEQ. Después de que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ) confirmó el acuerdo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) sobre el cambio de 
representantes propietario y suplente del partido Fuerza por México ante el instituto, José Luis Aguilera Ortiz, el 
dirigente estatal del organismo político, aseguró que “esto no se acaba hasta que se acaba” y adelantó que 
impugnará la resolución ante Sala Monterrey. Dijo también que la máxima representación del partido la tiene él 
como presidente del comité directivo estatal y no la representante propietaria o el suplente ante el órgano 
electoral. “Esta determinación del TEEQ es para que la representante de Fuerza por México acuda a las sesiones 

http://eleccionesqro.mx/
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del instituto electoral, pero los estatutos partidistas dicen que el presidente del comité directivo estatal es quien 
podrá registrar a los candidatos”. (CQRO 2) 
 
http://www.codigoqro.mx/2021/04/08/entre-chismes-y-campanas-8-de-abril-2/   
 

ENCUESTA 
 
DESPLAZÓ FUERZA X MÉXICO AL PRI 
Según encuesta de Demoscopía 
En la última encuesta para gobernador de Querétaro, revelada ayer por Demoscopía Digital destaca que el 
candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez ha subido sorpresivamente al tercer sitio , dejando en cuarto 
lugar a la priísta Abigail Arredondo  y en quinto a la perredista Raquel Ruiz de Santiago. Los números de la 
encuesta levantada el 5 de abril entre 1 mil 063 ciudadanos del estado, posicionan al candidato del PAN y 
Querétaro Independiente, Mauricio Kuri en primer lugar con 41.8% de la intención del voto. Le sigue Celia Maya, 
de Morena, con 20.4%. En tercer lugar se encuentra por primera vez el abanderado de Fuerza por México, Juan 
Carlos Martínez, con 6.8%, dejando atrás al PRI, cuya candidata, Abigail Arredondo registra 5.9%. n quinto lugar se 
ubica la perredista Raquel Ruiz de Santiago con 3.8% de intensión del voto. Le sigue la verdeecologista, Katia 
Reséndiz, con 3.4 puntos. En séptimo lugar se encuentra  -según esta encuesta- Miguel Nava Alvarado, de Redes 
Sociales Progresistas. En octavo, María de Jesús Ibarra, del Partido Encuentro Solidario. En último lugar, está la 
abanderada  de Movimiento Ciudadano, Beatriz León Sotelo. (PA 1 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/desplazo-fuerza-x-mexico-al-pri/ 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
ACCESO SERÁ RESTRINGIDO EN CASILLAS ELECTORALES 
Por Rosalía Nieves  
El INE determinó distintos protocolos de atención sanitaria y protección a la salud para el próximo 6 de junio, uno 
de ellos el ingreso pausado de votantes a las casillas electorales para evitar aglomeración de personas en la zona. 
Lo anterior lo dio a conocer el vocal Ejecutivo del INE San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes, quien refirió que el 
objetivo de estas medidas, es evitar riesgos a la salud. (ESSJR 5) 
 
SE SUMAN 8 ASPIRANTES A PACTO DE CIVILIDAD 
Por Marittza Navarro  
Ocho candidatas y candidatos a la gubernatura ya confirmaron que firmarán, el próximo domingo, un Pacto de 
Civilidad propuesto por Mauricio Kuri, abanderado del PAN y QI. Hasta ahora, afirmó Kuri, los representantes de 
Morena, Celia Maya,  y del PES, María de Jesús Ibarra, no han respondido a su petición. (EUQ 1 y 4) 
 
MORENA NO HA ACEPTADO PACTO: DAVID 
El pronunciamiento de biciliada y buenas prácticas electorales es necesario para que los candidatos y candidatas 
respeten lo que está establecido en la ley, por lo que se ha invitado a que todos los firmen el próximo domingo 11 
de abril, afirmó la presidenta del Observatorio Ciudadano, Yamile David. (DQ 4) 
 
 

http://www.codigoqro.mx/2021/04/08/entre-chismes-y-campanas-8-de-abril-2/
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PIDE COLEGIO MÉDICO A CANDIDATOS RESPETAR MEDIDAS SANITARIAS, LOS INVITAN A FIRMAR UN 
ACUERDO SOBRE EL TEMA 
El presidente del Colegio Médico de Querétaro, José Ramón Rivera; realizó un llamado a los candidatos a los 
distintos cargos de elección popular, para que respeten las medidas sanitarias durante este proceso y así evitar 
mayores contagios. Por lo anterior, el Colegio estará mandando en estos días a las casas de campaña de los 
candidatos; una carta compromiso para que la firmen y así quede por escrito su interés por proteger la salud de los 
ciudadanos. (DQ 2, N 4, AM 5, PI, EXQRO) 
 
ENCAÑONAN Y AMENAZAN A CANDIDATO A ALCALDÍA DE TOLIMÁN 
Esta tarde el candidato a la alcaldía de Tolimán Martín Jiménez Ramos, fue encañonado y amenazado de muerte 
por hombres armados. Se sabe que Martín Jiménez transitaba de su municipio natal hacia la capital del estado, 
cuando un automóvil se le cerró en la carretera de donde descendieron sujetos para amenazarlo de muerte y 
encañonando de forma por demás amedrentadora. (VI)  
 
PC VIGILA EVENTOS POLÍTICOS EN TX 
Por Rosalía Nieves 
El director de Protección Civil Municipal de Tequisquiapan, Hugo Arena, dio a conocer que con el apoyo de otras 
instituciones de manera permanente existirán las vigilancias en todos los eventos políticos con el fin de evitar las 
aglomeraciones y con ello mermar los contagios por Covid-19. (ESSJR 7) 
 
SUGIEREN REVISAR PRESUPUESTO OTORGADO AL INE 
Por Khalid Osorio 
La candidata a diputada federal por Morena, Beatriz Robles, declaró que se debe revisar el presupuesto que ejerce 
el INE, ya que, a pesar de haber sufrido algunos recortes, los consejeros electorales continúan teniendo 
prestaciones y salarios superiores a los que establece la Constitución. (AM 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
KURI ENTRE LOS CANDIDATOS ‘CON MEJOR IMAGEN’ EN EL PAÍS: EL FINANCIERO 
En estas campañas contienden más de 100 candidatos y candidatas de diversas fuerzas políticas por la 
gubernatura en 15 entidades del país. Las encuestas de EL FINANCIERO, realizadas en los 15 estados, midieron la 
opinión y el nivel de conocimiento de cada una, y, con esa información, derivamos este ranking de candidaturas a 
los gobiernos estatales. Según las encuestas, el morenista David Monreal, quien busca la gubernatura de Zacatecas, 
es el que tiene más opiniones positivas, con 41 por ciento. Le siguen el panista Mauricio Kuri, de Querétaro, y Maru 
Campos, de la alianza PAN-PRD en Chihuahua, con 40 por ciento cada uno. (ADN, CI) 
 
MAURICIO KURI DESTACA TALENTO DE JÓVENES PARA SER EMPRENDEDORES 
El candidato del PAN a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, se reunió con un grupo de 
jóvenes y mujeres emprendedoras. El político queretano, en su cuarto día de campaña proselitista, propuso la 
creación de unidades de incubación de empresas para los 18 municipios, así como un programa para 
emprendedores menores de 30 años. (DQ 4, N 3QS, CQRO 5, ROQRO, Q24-7, IN, LDH, VI, PI)  
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KURI PRESENTA PROPUESTAS A HABITANTES DE SATÉLITE 
Mauricio Kuri González, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, se reunió con vecinos de la colonia 
Satélite para plantear sus propuestas de trabajo para el estado y, al mismo tiempo, escuchar las necesidades de los 
habitantes de esa zona. (VI, ALQRO) 
 
KURI PROYECTA CINCO PLANTAS RECICLADORAS 
Por Raúl Ríos  
Tras reunirse con habitantes de la colonia Satélite, en el municipio de Querétaro, el candidato a la gubernatura del 
Estado, Mauricio Kuri, indicó que la entidad tiene dos grandes problemas: la energı́a eléctrica y el agua, por lo que 
adelantó que su proyecto contempla cinco plantas recicladoras. (AM 4PP) 
 
“CAMPAÑA DE ES LOS QUERETANOS” 
La campaña electoral no solo se trata de dos candidatos, es de más de dos millones de queretanos que están 
interesados en lo que sucederá este próximo 6 de junio, sostuvo el candidato del partido Acción Nacional en 
alianza con Querétaro Independiente, Mauricio Kuri. (DQ 1 y 4) 
 
ANUNCIAN QUE APOYARÁN A LAS COMUNIDADES INDÍGENAS 
Por Raúl Ríos  
Mauricio Kuri comentó que en caso de ser electo como gobernador del estado, las comunidades indígenas tendrán 
inclusión y apoyo. Además, precisó, les brindará un espacio para vender y ser autosustentables. (AM 4PP) 
 
CAMPAÑA NO ES DE DOS, ASEGURA MAURICIO KURI 
Por Laura Banda 
La campaña electoral no solo se trata de dos candidatos, es de más de dos millones de queretanos que están 
interesados en lo que sucederá este próximo 6 de junio, sostuvo el candidato del partido Acción Nacional en 
alianza con Querétaro Independiente, Mauricio Kuri. (ESSJR 3) 
 
FELICITACIÓN ANIVERSARIO MKG 
“Quiero mandarle un gran abrazo y una felicitación a Aida Garfías y a todos aquellos colaboradores del periódico 
Noticias, este periódico que nos ha mantenido informados ya por 48 años. Sin duda es un  referente estatal. 
Felicidades Aida por acompañarnos durante tantos años en esta gran institución que es este periódico. Abrazo”. (N 
1QS)  
 
PROPONE FELIFER MACÍAS BUSCAR RECURSOS PARA IMPULSAR PROYECTOS DE COMERCIANTES EN 
MERCADO ESCOBEDO 
Esta mañana, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Marko Cortés, acompañó al candidato del 4to 
Distrito Federal de Querétaro, Felifer Macías, a un recorrido por el Mercado Escobedo, ubicado en la capital del 
estado, en donde intercambiaron ideas e inquietudes con comerciantes para continuar buscando los recursos 
necesarios a fin de mejorar y modernizar las condiciones de este lugar. (ADN, Q24-7, IN, LDH, CI) 
 
EN 128 CARACTERES 
Tuvimos encuentros con líderes de colonos y organizaciones sociales, los grandes cambios provienen de la 
sociedad que participa, @AccionNacional es el único partido que busca fortalecer a la ciudadanía, ¡haremos el 
mejor equipo para rescatar a nuestro país! Felipe Fernando Macías, @FeliFerMacias. (AM 2) 
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EN MORENA “SON UNOS MENTIROSOS, SON UNOS SIN VERGÜENZAS”: MARKO CORTÉS, DIRIGENTE 
NACIONAL DEL PAN 
Durante un recorrido en el mercado Escobedo, en la capital de Querétaro, con el candidato a la diputación federal, 
Felipe Macías, el presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, señaló en cuanto a las declaraciones de 
Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, “son unos mentirosos, son unos sinvergüenzas”. (EXQRO)  
 
CONVOCA MARKO CORTÉS A LOS QUERETANOS A SUMARSE AL PROYECTO DE KURI 
El presidente del Comité Directivo Nacional del PAN, Marko Cortés, acompañó al candidato a la gubernatura de 
Acción Nacional Mauricio Kuri González, quien afirmó que la elección del 6 de junio es para mantener en el camino 
correcto a Querétaro y por ello pidió a los queretanos a no permitir, por ninguna razón, que los infecte o contagie 
el morenavirus. (DQ 10, N 3QS, EUQ 4, ADN) 
 
SOLICITA PAN APOYO PARA OBTENER CURULES 
Por Raúl Ríos 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, pidió a los queretanos su apoyo para que los candidatos del partido 
lleguen a la Cámara de Diputados. En un recorrido que tuvo en el Mercado Escobedo con Felipe Macías –quien 
busca la reelección como legislador–, Cortés Mendoza argumentó que desde San Lázaro se puede trabajar para 
acompañar las acciones que propone Mauricio Kuri, candidato del PAN a la Gubernatura; entre estas mencionó las 
gestiones, la asignación de recursos, la defensa de las instituciones, la libertad y la democracia. (...) El candidato al 
Distrito IV federal, Felipe Macı́as, se comprometió a gestionar recursos para los comerciantes, pues señaló que ha 
sido el sector más afectado por la pandemia de coronavirus. (AM 2PP) 
 
VAMOS A DETENER LA DESTRUCCIÓN DEL PAÍS: MARKO CORTÉS 
Por Rafael Rodríguez  
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, estuvo este miércoles en la entidad queretana acompañando a los 
candidatos del blanquiazul, en donde dijo que en estas elecciones van por la gubernatura con Mauricio Kuri, pero 
también pidió que apoyen los candidatos a diputados federales para hacer un contra peso en la cámara de 
diputados en un evento con representantes de la sociedad civil y comerciantes, en conocido hotel de la ciudad. (N 
QS) 
 
RESPALDA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN A CANDIDATOS EN QUERÉTARO   
Por Guadalupe Jiménez 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, visitó Querétaro para respaldar y acompañar a las y los 
candidatos a diputados federales del estado y al candidato a gobernador, Mauricio Kuri González, durante sus 
reuniones y recorridos este miércoles. Como primera actividad, a las 10:30 de la mañana recorrió el mercado 
Escobedo en compañía del candidato Felipe Fernando Macías; en punto del medio día se reunió con el candidato 
Ignacio Loyola Vera y con comerciantes de Felipe Carrillo Puerto. (ROQRO) 
 
“INNOVACIÓN EN EL COMERCIO” 
La candidata a diputada federal por el primer distrito, Sonia Rocha en compañía del dirigente del PAN, Marko 
Cortés se presentó frente a la militancia local para confirmar las directrices de un proyecto en conjunto. (N 6QS)  
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AMARILDO BÁRCENAS VA POR LA REELECCIÓN EN PEDRO ESCOBEDO 
Se concretó el registro de Amarildo Bárcenas, como aspirante a la candidatura por la Presidencia Municipal de 
Pedro Escobedo por el PAN, proceso ante el que señaló que se encuentra entusiasmado y en espera de que 
arranquen los procesos oficiales. (N 6QS, ESSJR 5) 
 
PRI 
 
PLANTEA ABIGAIL ARREDONDO UN CAMBIO EN EL ESQUEMA DE DESARROLLO LOCAL 
Abigail Arredondo destacó la importancia de dar facilidades para la instalación de empresas que se traduzcan en la 
generación de empleos para recuperar la economía de una manera más rápida. En su cuarto día de campaña, 
siguiendo su línea de 60 propuestas en 60 días, Arredondo Ramos mencionó que su propuesta tiene la finalidad de 
reactivar económicamente al estado, y apoyar con facilidades a empresas para que generen nuevos empleos, 
principalmente para jóvenes y mujeres. (EUQ 3, CQRO 6, ELQNO, LDH) 
 
“YO SOY MÁS VALIENTE” 
Luego de la publicación de un video en el Facebook del candidato a la gubernatura por el PAN, Mauricio Kuri, con 
la descripción “El que es valiente no se arrepiente, ¡lucha por tus sueños! *ContigoYConTodo* KuriGobernador” en 
donde el empresario aparece en un mitin político; la abanderada por el mismo cargo pero por el PRI, Abigail 
Arredondo, llamó a su contendiente mentiroso y le manifestó que la más valiente es ella. (N 5QS)  
 
PIDE ABIGAIL ARREDONDO QUE YA NO SE NORMALICE LA CORRUPCIÓN 
Por Julián Istilart  
La candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo, criticó la corrupción de administraciones 
pasadas en el ordenamiento territorial, en detrimento del combate al cambio climático. La legisladora priista 
aseguró que viene un nuevo código urbano para el reordenamiento del territorio en el Estado. “No podemos 
normalizar la corrupción en control urbano como se ha hecho”, expresó. Durante un recorrido por el parque Zenea, 
atendió las demandas de artesanos y pequeños locatarios. (AM 4PP) 
 
“ESCUCHAR ES CONSTRUIR”, DICE PRECANDIDATA 
María Alemán, precandidata a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI, aseguró que escuchar a la 
ciudadanía es la manera de construir un camino de certeza y rumbo sin equivocarse. Como diputada federal, invitó 
a integrantes de la sociedad civil a un conversatorio ciudadano, para escuchar cada una de sus causas, situaciones, 
problemáticas y propuestas que se viven en cada uno de los ámbitos representados. (DQ 1 y 6)  
 
DENUNCIARÁ EL PRI QUERÉTARO A SERVIDORES DE LA NACIÓN POR PROMOCIÓN DE MORENA CON LA 
VACUNA ANTICOVID 
El PRI presentará una denuncia contra los Servidores de la Nación, por estar vendiendo la vacuna contra el COVID-
19 como un logro de Morena, cuando es una obligación del estado; señaló Paul Ospital Carrera, presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRI. (ADN)  
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PRD 
 
DEBEMOS TENER UN PLAN EN PREVENCIÓN DE SALUD MÁS FUERTE 
Con motivo del Día Mundial de la Salud, la candidata del PRD a la gubernatura, Raquel Ruiz, señaló que es muy 
importante cambiar el enfoque de las políticas públicas de salud que se centran más en atender enfermedades que 
en prevenirlas. Por eso, dentro de sus propuestas de campaña se destaca la implementación de jornadas de salud 
preventiva obligatoria, donde se lleven a cabo chequeos generales y recomendaciones para mejorar la salud. (DQ 4, 
N 5PP, EUQ 2, IN) 
 
MC 
 
SE DEBEN RESPETAR PROTOCOLOS SANITARIOS DURANTE CAMPAÑAS; BETTY LEÓN 
La candidata a la gubernatura por el partido movimiento ciudadano, Betty León, hizo un llamado a los candidatos y 
candidatas a que respeten los protocolos sanitarios para evitar contagios de covid-19. Recalcó que ante el llamado 
que realizó la SESEQ a los partidos políticos, dijo que todos deben priorizar la salud de los ciudadanos. (RQNXN)  
 
SANTA ROSA JÁUREGUI NECESITA UN PLAN DE DESARROLLO INCLUYENTE PARA COMBATIR LA 
DESIGUALDAD: BETY LEÓN 
La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Bety León, expresó que Santa Rosa Jáuregui no ha 
generado el mismo desarrollo que las demás delegaciones debido a una mala planeación. Comentó que las 
problemáticas que se tienen actualmente podrían empezar a solucionarse con una buena estrategia de trabajo que 
se construya en conjunto con la ciudadanía. (LDH) 
 
RECORRES BETY LEÓN LAS AMÉRICAS Y EL TINTERO 
La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Beatriz León, recorrió las colonias Las Américas y El 
Tintero, puesto que hay gran rezago en estas zonas, aún estando dentro de la capital del estado; como resultado de 
la escucha a la ciudadanía, concluyó que hay una gran cantidad de inconformidades por la falta de apoyos durante 
la pandemia. (DQ 3) 
 
“TENEMOS UN SISTEMA DE SALUD TOTALMENTE QUEBRANTADO” 
La candidata de Movimiento Ciudadano, Beatriz León dijo que la salud es una prioridad en el mundo actual, y hoy 
más que nunca necesitamos que más personas se sumen a este derecho que como seres humanos tenemos. Hoy 
con la pandemia (de COVID-19),nos dimos cuenta que tenemos un sistema de salud completamente quebrantado, 
nos dimos cuenta que no es suficiente lo que se ha hecho hasta este momento y que no es cómo no lo han estado 
pintando. (N 2QS) 
 
PVEM 
 
ALEXA HERNÁNDEZ PROPONE SALARIO VERDE PARA TOLIMÁN Y SUS COMUNIDADES 
Alexa Hernández, candidata al I Distrito Federal del PVEM, propuso Salario Verde para mujeres de 22 a 35 años, 
adultos mayores +65 y jóvenes emprendedores para consolidar sus proyectos PyMES de Tolimán y sus 
comunidades. La candidata realizó recorridos por comercios en la cabecera municipal de Tolimán y reuniones 
traspatio en localidades de El Sabino de San Ambrosio, el Granjeno y San Pablo, del mismo municipio. (N 6QS, PA 5, 
IN) 
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MORENA 
 
SIGUE MORENA SIN CANDIDATOS PARA ALCALDÍAS 
Pese a que ya se iniciaron los registros de los candidatos a los distritos locales y la planilla de ayuntamiento ante 
las autoridades electorales, Morena continúa con indefiniciones en sus candidaturas. Jesús Méndez, secretario 
general en funciones de presidente de Morena Querétaro, reconoció que la Comisión Nacional de Elecciones de 
Morena aún no realiza el proceso de encuestas, por lo que será hasta que tengan los nombres de los ganados 
cuando se definan a quienes tendrán las candidaturas. (DQ 5, AM 3) 
 
CELIA MAYA IMPLEMENTARÁ EN SU ADMINISTRACIÓN UN PROGRAMA DE APOYO AL COMERCIANTE 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, caminó por las calles del mercado de la colonia 
de Santa María Magdalena, de la mano de comerciantes que solicitaron su asistencia. Ella los reconoció como parte 
fundamental de la economía de la ciudad y se comprometió a dignificar los mercados del Estado. En su recorrido 
por el mercado los comerciantes platicaron con ella, y le precisaron sus necesidades cercanas, así como su sentir 
de los políticos. (LDH) 
 
“PODEMOS TENER UN MEJOR SISTEMA DE SALUD MUCHO MEJOR”: CELIA MAYA 
En su espacio “Diálogos Ciudadanos”, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA 
escuchó a voces importantes del sector de la salud, en conmemoración del “Día Mundial de la Salud”, donde se 
evidenciaron las carencias médicas del Estado. Al finalizar, la candidata se comprometió a dar una respuesta 
presupuestaria a las demandas médicas, de llegar a la administración pública. (N 2QS, PA 1 y 4, ALQRO, Q, ADN, 
ELQNO)  
 
DIALOGA CELIA MAYA CON MÉDICOS 
En su espacio Diálogos ciudadanos, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, 
conversó con integrantes del sector de la salud, para conmemorar el Día Mundial de la Salud; ahí, la candidata se 
comprometió a dar una respuesta presupuestaria a las demandas médicas, en caso de llegar a la administración 
pública. Estuvieron con la candidata, Irma Quintanilla, médico cirujana y expresidenta del Colegio Médico de 
Querétaro, así como José Ramón Rivera, gineco obstetra y actual presidente del colegio. (CQRO 6) 
 
LOS MÉDICOS SON PRIORIDAD, AFIRMA MAYA 
Por Khalid Osorio 
La candidata de morena por la gubernatura, Celia Maya, se reunió con representantes del sector médico para tratar 
el tema de las carencias en el sector salud después de la pandemia por Covid-19. Maya respondió que es necesario 
atender a los pacientes que sufren algún tipo de enfermedad mental. (AM 5PP) 
 
REVIVE CELIA MAYA CREACIÓN DEL METRO 
El metro es un proyecto que resolvería de fondo la movilidad en el estado, así como la reingeniería del transporte 
público, afirmó la candidata a la gubernatura por Morena, Celia Maya, al hablar de una de las propuestas que 
revivió de su anterior postulación en 2015 y que fue eje de su campaña. (DQ 1 y 5, ESSJR 3)  
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“NO COBRARÉ ABRIL Y MAYO” 
Por Rafael Rodríguez 
La candidata Beatriz Robles que aspira a la reelección en el distrito II federal, comentó que lleva poco tiempo 
incursionando en la política, ingeniera en alimentos con estudios en mercadotecnia y es maestra en administración 
y en alta dirección, hasta antes de obtener el triunfo en el 2018 para llegar a la cámara baja se desempeñó en la 
iniciativa privada. (N 1 y 5QS) 
 
PES 
 
MARY IBARRA NO ESPERARÁ A QUE TERMINEN LAS ELECCIONES PARA EMPEZAR A AYUDAR A LOS 
QUERETANOS 
“No esperaré a que termine la campaña para empezar a ayudar a la gente. Iniciaré la gestión ante las autoridades 
correspondientes para que los clientes del Mercado Hidalgo ya no tengan problemas con Seguridad Pública por la 
falta de estacionamiento y así los locatarios ya no se vean afectados en su economía por la poca afluencia”, 
comunicó Mary Ibarra, candidata del PES a la gubernatura del estado, ante el cansancio que le manifestaron los 
comerciantes de esperar este apoyo de parte desde hace dos administraciones municipales. (N 2QS, Q24-7) 
 
MARY IBARRA RECORRE EL MERCADO HIDALGO 
“No esperaré a que termine la campaña para empezar a ayudar a la gente. Iniciaré la gestión ante las autoridades 
correspondientes para que los clientes del Mercado Hidalgo ya no tengan problemas con Seguridad Pública por la 
falta de estacionamiento y así los locatarios ya no se vean afectados en su economía por la poca afluencia”, 
comunicó Mary Ibarra, candidata del PES a la gubernatura del estado, ante el cansancio que le manifestaron los 
comerciantes de esperar este apoyo de parte desde hace dos administraciones municipales. (EXQRO) 
 
RSP 
 
NECESARIO TENER UN ACCESO EQUITATIVO AL AGUA PARA PODER TRABAJAR EL CAMPO: MIGUEL NAVA 
ALVARADO 
Durante el recorrido al municipio de Pedro Escobedo, el candidato a la gubernatura por el partido RSP Miguel 
Nava sostuvo una reunión con el Comisariado Ejidal. El candidato señaló que, a pesar que las Instituciones ignoren 
esta problemática, es la realidad que los ejidatarios queretanos tienen que enfrentar día con día con las 
dificultades para el abastecimiento de agua, no solo para su consumo personal, sino que este recurso es 
indispensable para sus actividades productivas en el campo. (DQ 10, N 5QS, ALQRO) 
 
FxM 
 
“MEJORAR LA MOVILIDAD DEBE SER PRIORIDAD EN TODO QUERÉTARO”: JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
El candidato a la gubernatura de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, recorrió el municipio de SJR para dar a 
conocer su propuesta de trabajo para crear una Secretaría Transporte y Movilidad Sustentable, donde ciudadanos, 
taxistas y comerciantes le expusieron sus demandas en este rubro. Temas como el pirataje de taxis, la falta de rutas 
adecuadas en desde San Juan hacia Tequisquiapan o Querétaro y la falta de ciclovías e infraestructura vial fueron 
las principales peticiones de los sanjuanenses. (N 2QS, AM 4PP, PA 4, ALQRO) 
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FUERZA POR MÉXICO SIN CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE SAN JUAN 
Por Dolores Martínez  
Pedro Medina, coordinador regional en San Juan del Río del partido Fuerza por México, informó que apenas se 
están analizando los perfiles de quien podría ser el candidato por la presidencia municipal de esta demarcación, y 
que será hasta el próximo sábado cuando se dé a conocer el nombre de este perfil y de los que van para las 
diputaciones locales. (ESSJR 4) 
 
IMPUGNARÁ AGUILERA 
El líder estatal de Fuerza por México, José Luis Aguilera, dijo que impugnará rechazo de representantes ante el 
Tribunal Electoral del Estado. (AM 5PP) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ARRASA EL COVID A TAXISTAS: 80% MENOS INGRESO 
Hasta 80% de pérdidas en sus ingresos registra el gremio taxista en Querétaro debido a la pandemia por el Covid-
19, informó Eloy Sánchez, secretario de transporte de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro. (DQ 
principal) 
 
N: HORAS DE PÁNICO 
Cerca de cinco horas lucharon los Bomberos y Protección Civil para controlar otro voraz incendio ahora en la 
empresa “Químicos Treza del Bajío”, ubicada en el Parque Industrial Balvanera, municipio de Corregidora, por lo 
que fueron evacuadas siete factorı́as más para evitar riesgos y poner a salvo a los trabajadores. (N principal) 
 
AM: MORENA, EN HERMETISMO POR PERFILES A LAS ALCALDÍAS 
Ayer comenzaron los registros de fórmulas para los 18 ayuntamientos y las diputaciones locales. No obstante, 
Morena no presentará aún a los candidatos para competir por los 18 ayuntamientos del estado de Querétaro. (AM 
principal) 
 
PA: VACUNADOS 84 MIL ADULTOS 
Luego de reiterar que el próximo 15 de abril es la fecha estimada para concluir con la vacunación de adultos 
mayores en el estado de Queretaro, Rebeca del Rocío Peniche Vera, delegada estatal de Programas para el 
Desarrollo de la Secretaría del Bienestar, aseguró que ya se preparan para la cobertura con la segunda dosis en los 
municipios. Peniche Vera indicó que hasta ahora,  se ha inmunizado a 84 mil adultos mayores en 16 de los 18 
municipios; y que en la capital queretana se ha impactado a más de 14 mil personas. De esta manera, la funcionaria 
reveló que Pedro Escobedo es el primer ayuntamiento en el cual se han aplicado las dos dosis de Pfizer en la 
población adulto mayor, que oscilo en los 5 mil 500 vacunados contra la pandemia del COVID-19. (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO REGISTRA EL NIVEL MÁS BAJO DE CASOS ACTIVOS DE COVID-19 
Querétaro registra el nivel más bajo de casos activos de Covid-19 de los últimos seis meses y medio; el reporte del 
6 de abril indica que hay 586 de ellos, es decir, personas que son portadoras del virus y que desarrollan síntomas. 
(EUQ principal) 
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CQRO: PIDE COLEGIO MÉDICO A CANDIDATOS FIRMAR ACUERDO PARA RESPETAR MEDIDAS DE SALUD 
Por el arranque de las campañas políticas y las vacaciones de Semana Santa, el sector médico vislumbra un 
aumento en el número de contagios de Covid-19, advirtió José Ramón Rivera Ruiz, presidente del Colegio Médico 
de Querétaro, AC. “La pandemia no ha terminado y se espera un repunte de casos nuevos de Covid-19 en los 
próximos días o semanas”. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESCARTA FERNANDO ISLAS REVANCHISMO O FRICCIÓN EN MORENA 
Fernando Islas rechazó que el regreso de Mauricio Ruiz al Congreso, a quien sustituía en la diputación, pueda 
deberse a un revanchismo en su contra, como llegó a rumorearse. También descartó que existan fricciones al 
interior del partido, pues sostuvo que Morena, al ser un partido de izquierda, es común que registre debates, pero 
que esos se generan sin perder de vista el proyecto de la fuerza política. Indicó que aún está a la espera de saber si 
se le tomará en cuenta como candidato para el Distrito 3 local que en caso de que eso no ocurra seguirá apoyando 
al partido desde dónde se le indique. (AM 3, Q) 
 
TENDRÁ FISCALÍA UNA UNIDAD DE INTELIGENCIA PATRIMONIAL Y ECONÓMICA  
Por Leticia Jaramillo  
En sesión de la comisión de Administración y Procuración de Justicia que preside la diputada Verónica Hernández, 
y luego de muchos meses de no haber sesionado, se aprobó la iniciativa que adiciona, reforma y deroga diversas 
disposiciones de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del estado de Querétaro. Aunque no se dieron detalles de la 
iniciativa durante la sesión y tampoco la diputada que preside la comisión legislativa quiso dar una entrevista para 
explicar lo que aprobaron, el diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva, no dijo tampoco tiene los 
detalles, pero se trata de una iniciativa para que haya un ciudadano más en el Consejo de la Fiscalía. (N 4) 
 
CONTINUARÁ ANÁLISIS SOBRE LA INICIATIVA DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS 
Por Leticia Jaramillo  
Por orden de un juez se reactivó el trabajo en la comisión de Administración y Procuración de Justicia, donde se 
encuentra la iniciativa de matrimonios igualitarios, sin embargo, eso no significa que se tenga que aprobar, sólo se 
va a analizar y hasta que se elabore un dictamen se podrá subir a Pleno, pero si no hay dictamen no se podrá 
aprobar en esta Legislatura. Así lo señaló el diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva de la LIX 
Legislatura local, quien sostuvo que luego del recurso de revisión que se recibió lo que se hizo fue solicitar a las 
comisiones que se pusieran a trabajar. (N 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FELICITACIÓN ANIVERSARIO 
El gobernador, Francisco Domínguez Servién puntualizó sobre estos  primeros 48 años de esta casa Editorial: “ha 
orientado la vocación de queretanas y queretanos de muchas generaciones a la tarea de informar con 
responsabilidad social”. En el marco de un aniversario más de este rotativo el primer mandatario del estado 
suscribió un mensaje donde destaca la labor y el profesionalismo y hace hincapié al referirse a nuestro Presidente 
y Director General Don Rogelio Garfias Ruiz “sirva este mensaje para exaltar la memoria de nuestro querido amigo, 
su Presidente y Director Fundador, don Rogelio Garfias Ruiz (Q.E.P.D.), quien todos los días nos dio lecciones de 
generosidad, trabajo y pasión por la vida” Y agrega: Felicito muy especialmente a la Lic. Aída Garfias Torres, 
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Presidenta y Directora General de esta prestigiosa casa editorial, que ha orientado la vocación de queretanas y 
queretanos de muchas generaciones a la tarea de informar con responsabilidad social. (N 1QS)  
 
A LA ALZA CONTAGIOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO; 220 NUEVOS CASOS Y 13 FALLECIMIENTOS ESTE 
MIÉRCOLES 
En Querétaro, tres hombres -de 55, 58 y 59 años-, sin comorbilidad, así como siete mujeres -de 57, dos de 61, 64, 
70, 72 y 76-, y tres hombres -de 58, 65 y 73 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, 
fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 220 casos de la enfermedad; se trata de 115 mujeres y 105 
hombres. Se tiene un registro acumulado de 63 mil 58 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. 
(N 2, AM 4, ADN, Q) 
 
OBSERVAN DESCENSO REAL DE COVID-19; ESPERAN IMPACTO DE SEMANA SANTA: ÍNDICE 
Por Francisco Velázquez  
En el estado de Querétaro se observa un descenso real de Covid19, salvo en los fallecimientos, los cuales, si bien se 
encuentran en rangos intermedios, no ceden, informaron autoridades estatales a través del Índice de Modulación 
publicado este miércoles en redes sociales oficiales y en la página web https:// www.queretaro.gob.mx/covid19/. 
(AM 6, CQRO 3) 
 
ALISTA BIENESTAR QUERÉTARO TERCERA ETAPA DE VACUNACIÓN PARA ADULTOS MAYORES REZAGADOS 
Las personas que por algún motivo no lograron vacunarse en el día y municipio correspondiente se le hace un 
llamado a esperar la tercera etapa para poder ser vacunadas, es el mensaje que emitió Rocío Peniche titular de la 
Secretaría del Bienestar Querétaro. (ADN)  
 
URGE DELEGADA A RESPETAR ESQUEMA DE VACUNACIÓN  
Por Zulema López 
Desde ayer miércoles se recibió a la población de adultos mayores en los módulos de vacunación instalados en el 
Centros Universitario de la UAQ, Parque Bicentenaio, el Estadio La Corregidora y el Parque Alfalfares, informó la 
delegación en el estado de la Secretaría de Bienestar. La delegada Rocío Peniche, explicó que debió descartarse 
como punto de vacunación la Universidad Anáhuac para priorizar aquellos lugares en los que existe mayor 
cantidad poblacional. (EUQ 7) 
 
A PRINCIPIO DE MAYO VACUNACIÓN PARA PERSONAS DE 50 A 59 AÑOS 
Por Tina Hernández 
En los primeros días de mayo se espera que comience la vacunación contra COVID-19 a adultos con rango de edad 
de entre 50 y 59 años, de acuerdo con información de la Secretaría de Bienestar delegación Querétaro; aunque aún 
es indefinida la fecha y horario exacto. La delegada de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche, 
compartió que la vacunación de personas de 50 a 59 años de edad se llevará en simultáneo con maestros, de 
acuerdo con las instrucciones que dio del gobierno federal. (N 2) 
 
YA SE VACUNARON A 13 MIL CAPITALINOS 
Por Tina Hernández 
La vacunación en la capital avanza en cinco centros de inmunización, pues durante los primeros tres días de la 
inoculación en este municipio ya se aplicó el biológico a 13 mil personas adultas mayores, la meta a alcanzar esta 
semana es de 25 mil personas. Es de recordar que la población de 60 o más años de edad en el municipio de 
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Querétaro es de 98 mil, lo que representa la demarcación con mayor cantidad de adultos mayores. Los centros de 
vacunación que actualmente se encuentran vigentes son el parque Alfalfares, el acceso al nuevo Lienzo Charro, el 
parque Bicentenario y la UAQ en donde la inmunización fluyó sin que hubiera largas filas o un tiempo de más de 
una hora y media de espera. (N 2) 
 
ESTIMAN VACUNAR 3 MIL PERSONAS DIARIAS EN CENTRO UNIVERSITARIO 
Para aplicar la vacuna anti-Covid-19 de AstraZeneca en la sede de inmunización de Centro Universitario, la UAQ 
habilitó 13 células para atender a 650 personas por hora -aproximadamente 3 mil diarias-, por lo que, durante 
toda la jornada, es decir, al domingo 11 de abril, se estima se hayan vacunado más de 10 mil adultos mayores de 60 
años de la delegación municipal Centro Histórico. Lo anterior fue informado por la UAQ a través de un boletín de 
prensa, en el cual, citando a la titular de la Secretaría de Vinculación y Servicios Universitarios, Guadalupe Perea. 
(N 1 y 2, CQRO 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRESENTA UAQ AVANCES DEL PROYECTO QUIVAX 17.4 A CONACYT 
Por Jahaira Lara 
Los avances del proyecto de vacuna QUIVAX 17.4 que desarrolla un grupo de investigadores de la Facultad de 
Ciencias Naturales de la UAQ fueron presentados ante el Comité Científico del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), con el objetivo de que el organismo federal los analice y valore posibilidad de apoyar 
económicamente el proyecto. En la reunión con el comité y la directora de Conacyt, Elena Álvarez, participó la 
rectora de la UAQ, Teresa García y el líder del proyecto, Juan Joel Mosqueda ;donde expusieron los resultados, 
avances y alcances que se han logrado con el proyecto de vacuna, además de atender los cuestionamientos de las 
autoridades federales. (N 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - LLAMADO 
Por Adán Olvera 
En temporada electoral las matemáticas juegan un papel muy importante ya que cualquier movimiento suma o 
resta; lo saben bien las organizaciones civiles y los grupos empresariales. La pandemia ha dañado mucho el bolsillo 
de empresarios y sobre todo de trabajadores que han perdido su fuente de empleo a causa de las medidas 
sanitarias para evitar contagios y proteger la salud. Empresarios del sector comercio, restaurantero y 
profesionistas de Querétaro, armaron un mensaje contundente para los candidatos y candidatas al gobierno del 
estado, les piden que se respeten los protocolos de sanidad; lo que detonó todo fue, que el pasado domingo en el 
arranque oficial de campañas electorales no se atendieron las medidas de prevención y le echan la bolita a dos 
candidatas; los sectores que alzan la voz aseguran que están dando cumplimento a cada una de las disposiciones 
de las autoridades sanitarias y que hay “candidatos” más bien candidatas, que incumplieron con la sana distancia y 
demás acciones preventivas. Los que también ya se sumaron al llamado son los del Colegio Médico de Querétaro, 
para que los políticos guarden las medidas sanitarias, en sus actos de campañas, con la finalidad de evitar 
contagios de Covid-19. La petición será entregada por escrito a los candidatos y candidatas a puestos de elección 
popular y quieren a más tardar al inicio de semana se pudiera tener la respuesta firmada de regreso. Como se 
había dicho la pandemia de Covid-19 jugará un papel importante en la contienda electoral y es que los empresarios 
no quieren un regreso al escenario “C” o semáforo rojo porque les afectaría de manera contundente y los médicos 
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apenas van saliendo de largas jornadas de atender pacientes, sin la rapidez de aplicación de vacuna que todos 
esperan. DE REBOTE. Interesante la aparición de Tania Ruiz, en la visita del candidato Mauricio Kuri, al cuerpo de 
Bomberos de San Juan del Río, ahí el abanderado del PAN y Querétaro independiente, se comprometió de ganar la 
elección a dignificar al cuerpo de bomberos de San Juan del Río, que por años lo han ignorado. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CAOS. Desde el registro de los usuarios, que debería ser un trámite sencillo de realizar, comienza la 
desorganización y tardanza en la vacunación anti Covid-19 a adultos mayores en el municipio de Querétaro, a 
cargo de la Secretaría de Bienestar del Gobierno federal. FRACASO. Desde el lunes el registro de quienes son 
inmunizados en la capital se hace “a la antigüita”: con papel y pluma, y así no hay forma de agilizar un proceso que 
debería ser rápido y fluido. El resultado es que los abuelitos pasan horas y horas ahí formados, a pleno sol, en 
medio de esos tianguis en que se han convertido los centros federales de vacunación. Esto funcionaría sólo si 
fueran pocos los usuarios, pero son miles. EQUIPO. Acompañado por un equipo reducido y acatando 
recomendaciones de la contingencia sanitaria, Guillermo Vega Guerrero formalizó su registro ante el IEEQ como 
candidato a la diputación por el X Distrito local. Dijo que priorizará el trabajo en equipo con Amarildo Bárcenas, 
quien busca la reelección como alcalde de Pedro Escobedo, un municipio donde se concentra el 50% de los votos 
que requiere para obtener el triunfo el 6 de junio. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
EVOLUCIÓN DE LA VACUNACIÓN. Es momento de encontrar áreas de oportunidad y avanzar en un escenario de 
suma positiva en favor de nuestros adultos mayores y, en general, de la propia Jornada Nacional de Vacunación 
contra la COVID-19, a cargo del gobierno federal, en el municipio de Querétaro. Una idea: agilizar un sencillo 
trámite, como lo es el registro, a cargo de la Secretaría de Bienestar Querétaro. Cambiar pluma y el papel por un 
digital contribuiría a disminuir el tiempo que pasan los adultos mayores expuestos al sol, en largas filas. BLINDAN 
A MARKO CORTÉS. Mientras que el equipo cercano a Marko Cortés aseguraba que su líder nacional estaba 
enfermo y por ende no podía atender a medios de comunicación, el panista andaba en la capital queretana 
respaldando la candidatura del diputado Felipe Fernando Macías Olvera y de pasadita, al aspirante a la 
gubernatura, Mauricio Kuri. Lo cierto es que lo cuidaron de un aire colado y de los colados. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
PAUL OSPITAL SE SUBE AL RING CONTRA LOS “SERVIDORES DE LA NACIÓN”. Don Paul, nos cuentan, ya sacó 
los tambores de guerra en este inicio de campaña electoral. El joven dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, nos comentan, denunciará a los llamados “Servidores de la Nación”, a quienes acusará ante las 
autoridades electorales por una presunta promoción a favor de Morena durante la aplicación de la vacuna contra 
el Covid-19. El priista, dicen, ya trabaja con su equipo de abogados para armar el expediente con el fin de no tener 
tropiezos jurídicos pues el objetivo es que se penalice estas supuestas conductas que se castigan hasta con nueve 
años de prisión. ¿MORENA INSCRIBIRÁ A ESCONDIDAS A SU CANDIDATO A LA CAPITAL? Ayer iniciaron los 
registros de las planillas que contenderán por los 18 ayuntamientos. En la lucha por la capital, ayer se inscribió en 
la contienda la fórmula que encabeza María Alemán, del PRI y hoy lo hará Luis Nava, del PAN. En Morena todavía 
no hay candidato o candidata y mucho menos prospectos que integren la planilla. Lo que se sabe, nos cuentan, es 
que el domingo, y casi al cierre de los registros, la dirigencia de este partido que encabeza Jesús Méndez inscribirá 
su planilla e incluso dicen podría ser a escondidas y sin la presencia de medios, a fin de evitar posibles peleas entre 
morenistas en la sede del órgano electoral. (EUQ) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
REGISTRO OBSOLETO Y EXCESIVA TRAMITOLOGÍA PARA VACUNAR A ADULTOS MAYORES. La Secretaría de 
Bienestar Querétaro, del gobierno federal, sigue registrando a los adultos mayores del municipio de Querétaro que 
acuden por la vacuna anti-Covid con procesos lentos y obsoletos. La utilización de papel y pluma para el registro, el 
llenado a mano, entre otros factores, entorpecen un proceso que debería ser mucho más fluido para así evitar 
lentas filas de nuestros viejitos a pleno rayo del sol. Si al registro obsoleto sumamos la excesiva tramitología, se 
forma la tormenta perfecta para nuestros viejitos que, esperanzados, soportan cualquier cosa con tal de obtener la 
vacuna. (CQRO) 
 
PULSO - LA VACUNA 
Por Andrés González 
Con la semana llegaron al municipio de Querétaro – además de las campañas electorales – las vacunas contra el 
SARS-COV2, también llamado COVID 19. Y estas son un producto que “entrega el Gobierno Federal, con el apoyo de 
la Secretaria de Salud del Gobierno del Estado de Querétaro”, según se deja escuchar en uno de los altavoces que 
para informar de turnos, medidas de precaución o filas por orden alfabético, ahí se instalaron. En este municipio de 
Querétaro, los sitios de vacunación fueron repartidos conforme a la Delegación Municipal donde se vive. Asistí, sin 
ningún contratiempo, al Estado Corregidora y mi delegación es la “Josefa Vergara y Hernández” cuando estos 
centros y simultáneamente, se dieron en el resto de las seis delegaciones de este municipio. El montaje para 
vacunación en la parte sur del Estadio, fue amplio, bien ventilado y totalmente en orden. Desde antes de las ocho se 
vieron enormes filas. Por la primera letra de mi apellido, me correspondió a las 12 del día. Estuve ahí a las 11.30 
horas. Para esa hora, las filas eran largas, de unas  800 personas o más. Pero empezamos a movernos de una 
manera rápida. En cuestión de media hora ya estábamos en la antesala para ingresar a los enormes y blancos 
enlonados que ahí se colocaron. Ya adentro, nos ubicaron en sillas que guardaban la rigurosa distancia de 1.5 
metros entre una y otra. Y todos los presentes, absolutamente todos, con cubrebocas. Esta distancia, sin embargo, 
no se respetó en las filas. A las orillas, abundaron los puestos ambulantes: de vendedores de frutas, de raspados de 
sabores, de personas que vendían banquitos para sentarse o bien, sombrillas para taparse del inclemente sol, en 
tanto llegábamos a los lugares cubiertos. Se colocaron igualmente un número abundante de sanitarios portátiles. A 
eso de las 12 del día y con una temperatura cercana a los 30 grados, ya habíamos accedido a la sillería, colocada 
con orden y distancia, justo a la puerta sur del Estadio, al pie de las taquillas de esa zona. Para entrar a este lugar, 
nos tomaron temperatura, nos pidieron comprobante de domicilio para verificar  que vivíamos en esta delegación, 
la credencial de elector – solo para comprobar residencia – y la CURP. A todos se nos colocó un brazalete plegable 
con la leyenda “vacunación”. Y con este ya puesto, nada más se nos exigió. En el primer punto donde estábamos 
sentados, duraríamos escasos 15 minutos. Pasamos al segundo enlonado donde también ya estaba dispuesta 
sillería en cantidades similares – una mil por espacio – donde había un lugar dedicado a las personas mayores con 
alguna dificultad en el caminar. Y se les proporcionaron a estos,  sillas de ruedas; todos éramos de la tercera edad. 
Ya frente a los lugares de vacunación, se nos informó el tipo de vacuna que recibiríamos – AstraZéneca –, la 
recomendación de no ingerir ningún tipo de bebida alcohólica durante tres días, sin que hubiera necesidad de 
suspender cualquier otro medicamento que estuviésemos tomando. En este centro de vacunación, nos atendieron 
un total de 140 brigadistas, desde los que nos recibían en las filas, hasta los encargados de colocarnos la vacuna. Se 
tuvo la presencia discreta de la Guardia Nacional. “Esperamos vacunar, solo en este día, a unas 8 mil personas, en 
horario de las 8 de la mañana, hasta las tres de la tarde” me informó el enfermero Diego Montes, encargado de este 
puesto de vacunación. Y una recomendación más que se nos entregó por escrito: “Vigila tu salud después de 
aplicarte la vacuna. Cualquier signo o síntoma que presentes dentro de los 30 días después de la vacunación, favor 
de reportarlo de inmediato, esto nos permitirá darte la atención que requieras y mantener actualizado el perfil de 
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seguridad de las vacunas”. Ahí mismo están las páginas de internet “vacunas covid.gob.mx” o los teléfonos de la 
Unidad de Inteligencia Epidemiológica y Sanitaria al 800-0044-800. Si usted ya fue avisado, vacúnese. No duele, no 
hay riesgo alguno y en lo personal, no he tenido ningún síntoma. Es obligación del enfermero que la aplica, 
mostrarle la jeringa con el líquido que lleva. Cuando salí y con reloj en mano, solo había transcurrido una hora con 
30 minutos. Hay profesionalismo en estos centros y la vacuna es además, totalmente gratuita. Tu familia, tus 
amigos y seres queridos, te lo vamos a agradecer. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
PARA MUESTRA 
Y para muestra —se dice— un botón: la UAQ además de aplicar sus esfuerzos por lograr una vacuna antiCovid, 
instaló un centro de vacunación e inoculará a tres mil adultos mayores diario, en orden y sin poner en riesgo su 
vida y con respeto a su dignidad. A ver si la Federación reconoce el empeño y el talento universitario. (N 1) 
 
INMINENTE 
Del inminente rebrote de COVID 19,en el estado y en el país hay varias causas, causas a la vista y que sin embargo 
no han sido controladas. No solamente son los vacacionistas de la Semana Santa, cuyas imágenes no dejan lugar a 
dudas del nulo respeto a las medidas sanitarias emergentes: tumultos en los paraderos turísticos, en las centrales 
camioneras y aéreas, familias completas que hartas del confinamiento salieron a darse un respiro sin importarles 
el riesgo alto de contagio.Se suman a estas prácticas las campañas políticas para la elección del 6 de junio próximo 
ya que la actividad por plataformas digitales, al parecer no les ha dado el resultado esperado y cada vez más, los 
seguidores quieren estar cerca de sus candidatos y éstos acostumbrados al tumulto y la algarabía caen en la 
tentación, situación contaminante que se torna en riesgo inminente de contagio y que no se respetan ni por los 
unos ni por los otros fieles seguidores y la clase política en busca del apapacho y el reconocimiento.  Súmele a esto 
el pésimo manejo federal de la pandemia que viene cargando ya 205 mil 500 muertos y la terrible estrategia de 
vacunación que parece ser llevada mediante la prueba del ensayo y error.  Bueno, y lo que debería ser esperanza se 
vuelve riesgo y se exhibe el maltrato y desprecio para los adultos mayores, porque todo el discurso de la 
preocupación queda al descubierto cuando vemos las escenas aquí del Lienzo Charro, del Ecocentro Expositor y el 
Estadio Corregidora, por citar algunos, donde la buena voluntad de los llamados servidores de la nación, no 
alcanza para la tragedia de ver a los viejos formados en largas filas, en la tierra, bajo el sol, sin un lugar dónde 
sentarse, agregando la frustración que después de haber llegado y estar formados en esas condiciones se les 
niegue la vacuna porque no les correspondía el turno. (...) (N)  
 
DIALOGAR CON PROPUESTAS 
En el incipiente arranque para las campañas a la gubernatura pareciera que aún no logran conectar del todo con la 
población. La pandemia por la COVID-19, y en plena organización de la campaña de vacunación en la capital 
queretana, se ha llevado la discusión pública en su mayoría, por lo que las propuestas y proyectos de campaña han 
quedado en un segundo plano. Será interesante el momento en que la sociedad organizada en colectivos y varias 
ONG comiencen el diálogo con cada uno de los proyectos de los candidatos. Desde temas ambientales, de 
movilidad, seguridad, empleo y desarrollo, los candidatos tendrán que defender cada propuesta. No solo bastará 
decirla, sino saberla comunicar y socializar entre la población. Por ello, las redes sociales están jugando un papel 
primordial entre los candidatos, pues requieren desde un inicio un posicionamiento sobre quiénes son. Ayer, el 
dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, acompañó tanto al candidato por la Gubernatura, Mauricio Kuri, como a 
los diputados federales. No hay que perder de vista que, en estas elecciones, el PAN buscará hacer un contrapeso 
en el Congreso de la Unión, por ello estuvo con los candidatos Felipe Fernando Macías, Ignacio Loyola y también 
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con Sonia Rocha, Sus visitas pintan para ser continuas. En tanto del lado de Morena aún prevalece una cerrazón en 
cuanto a los perfiles a las candidaturas se refiere para ayuntamientos y diputaciones. Aunque hay trascendidos, 
pocas confirmaciones. (AM)  
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
INOCENCIO, ANTES DE LOS 4,414 MUERTOS. El PRI queretano en su peor momento. Avanza Fuerza X México: 
Demoscopía. Se espera fuerte disputa por la Capital. Vigilarán INE y UIF a candidatos: Nieto. De lágrimas. Hace un 
año, cuando apenas iban 40 casos confirmados de Covid-19 en Querétaro, (ahora van 4,414 muertos) falleció 
aquejado por una enfermedad incurable el abogado, escritor, periodista, traductor, melómano y bohemio 
Inocencio Reyes Ruiz, quien sin haber sido diputado (ni lo mande Dios, decía) participó con Mariano Palacios 
Alcocer en una de las reformas constitucionales más trascendentes, la del artículo 130 que reconoció a las iglesias 
y abrió paso a la histórica reanudación de relaciones con el Vaticano. Este reportero gozó del privilegio de su 
amistad y compartió afanes profesionales junto con Ana María Arias y otros confabulados ya fallecidos: Ezequiel 
Martínez Ángeles y Miguel Bringas Rodríguez.  Sin embargo, como ya lo he contado, nos unió especialmente 
Mariano Palacios Alcocer, con quien ambos colaboramos en diversas tareas en el gobierno de Querétaro (1985-91) 
y más tarde en responsabilidades nacionales, como cuando el secretario de Desarrollo Social Luis Donaldo Colosio 
lo envió a hablar a la ONU en su representación y nos hizo favor de invitar. Además de acompañar a Mariano a la 
sede de las Naciones Unidas, fuimos juntos, Inocencio y su servidor, a conocer la sede de Newsweek y no perdimos 
la oportunidad de tomar una copa en el bar del hotel Waldorf Astoria, frente a cuya fachada el coronel Frank Slade 
(Al Pacino en “Perfume de Mujer”) reconoció la Meca de la Humanidad. Más allá del Imperio, nos reunimos 
muchísimas veces -y nos faltaron- en la casa de Sabino, en la de Bringas en Arteaga o en la huerta de don Marce, en 
donde Ezequiel preparaba excelentes parrilladas. Era Inocencio un componedor irremediable y hasta intentó 
reconciliar, con la barbacoa del Cuate Fere de por medio, a Chucho Rodríguez y Arturo Proal, ambos muy queridos 
por él. Algunas de sus frases son parte de mi código: “Uno es de donde come, decía” para explicar sus largas 
temporadas en Chihuahua o en la Ciudad de México. Pragmático y austero como el que más, Inocencio desalentaba 
el consumismo de sus amigos. “¿Lo necesitas?” preguntaba pero rompía esa regla cuando se trataba de comprar 
libros y discos de new age. Una extraña enfermedad lo fue consumiendo y se retiró de todo. La última vez que nos 
vimos fue a un costado de las antiguas oficinas del periódico y prometió un artículo sobre el incidente diplomático 
que estuvo a punto de estallar cuando en la construcción del Centro Universitario del Cerro de las Campanas la 
dinamita utilizada cuarteó la capilla de Maximiliano.   El embajador de Austria estaba dispuesto a romper a 
relaciones, pero el rector de la UAQ José Guadalupe Ramírez lo agasajó en un lugar de esos y asunto arreglado. Le 
contaba que Chencho, como le decían algunos (este reportero, nunca) decidió enclaustrarse y así cumplió 67 años 
en febrero del año pasado ajeno a la conjura de Edmundo González Llaca y los hermanos Isla “para sacarlo del 
ostracismo” y aprovechar su talento desperdiciado. Ya no hubo tiempo y hoy todos nos lamentamos de ello. En 
2012 le pedí un texto para el segundo aniversario del periódico (“en el periodismo el tiempo se mide en horas y 
minutos; mejor: en instantes. ¡Felicidades y larga vida!”)  y me sorprendió con un texto “Las lágrimas lloran solas”, 
en el que, a propósito de un amigo muerto, recordó este verso hebreo: “No lloro jamás. “Soy valiente, no un llorón. 
“Pero, ¿por qué, mamá, por qué las lágrimas lloran solas?” Ese verso, dijo llevarlo empotrado en la garganta. Al 
final, me escribió: “Te mando un abrazo. Ya sé que un abrazo es siempre lo mismo, pero el sol y la lluvia son lo 
mismo y siempre dibujan la unimisma maravilla de vivir”. Y mira tú, te nos moriste en medio de la contingencia 
más canalla del siglo, sin tus amigos y sin derecho siquiera a una capilla decente.  Hoy, querido amigo, en nuestro 
Querétaro más de 4,414 familias rotas por la pandemia están rezando por sus muertos recientes. Y los que faltan. 
Tenías razón, Inocencio, las lágrimas lloran solas. -BLANCAS Y NEGRAS- A propósito de encuestas. El martes le 
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presentamos en PLAZA DE ARMAS una imagen del encuentro de los ex gobernadores Enrique Burgos García, de 
Querétaro y Manuel Cavazos Lerma, de Tamaulipas, que coincidieron en sus sexenios y dos veces en el Senado de 
la República. Cavazos, está repitiendo como delegado del comité nacional del PRI y desestimó -ante este 
columnista- la ventaja del candidato del PAN Mauricio Kuri González y Celia Maya García, de Morena, sobre Abigail 
Arredondo Ramos, recordando el triunfo de su compañero José Calzada Rovirosa que remontó una ventaja de más 
de 20 puntos del panista Manuel González Valle, algo que por cierto negaba Paul Ospital Carrera y hoy presume 
como dirigente. Las condiciones de Querétaro y del PRI son completamente distintas. En aquél 2009 el 
tricolor estaba en segundo lugar (no en un remoto tercero, como ahora) y la alternancia era, desde 1997 
entre ese partido y Acción Nacional, tanto que Pepe ganó el gobierno y Pancho el Municipio en la 
mencionada sucesión. La siguiente, la de 2015, ya fue diferente. El albiazul se llevó casi todo. El gobierno, 
con Domínguez, la capital con el innombrable Aguilar, el municipio de Corregidora con Mauricio Kuri, el de 
San Juan con Memo Vega y la mayoría en el Congreso. De allá para acá el PRI se ha quedado con algunos de sus 
reductos en la Sierra y una minibancada en la Cámara local, de donde ahora salió Abigail Arredondo. Tan mal le ha 
ido, con sus dirigencias expulsoras de militantes, que los alcaldes independientes de Tequisquiapan y San Joaquín, 
Toño Mejía Lira y Belén Ledesma, lo fueron antes por el Revolucionario Institucional que en la elección del 2018 
no logró, por primera vez entrar al Senado de la República. Hoy el PRI está en su peor momento, a pesar de que 
como dice Paul Ospital tiene buenas historias que contar. La mayoría de las encuestas lo ponen por debajo 
de su voto duro tradicional y eso que tiene a la diputada federal María Alemán Muñoz para la capital, en 
donde se puede dar una interesante competencia con el panista Luis Bernardo Nava y Arturo Maximiliano 
García por Morena. Agréguele que en este proceso el PAN está repitiendo a algunas de sus mejores cartas en los 
principales municipios: Roberto Sosa Pichardo en Corregidora y Enrique Vega Carriles en El Marqués, además de 
lanzar al diputado local Roberto Cabrera Valencia (eterno aspirante) para San Juan del Río. Y, bueno, lo peor para 
el PRI es caer del tercer lugar, como ya lo muestra la última encuesta de Demoscopía, en donde el candidato Juan 
Carlos Martínez de Fuerza por México a la gubernatura ya desplaza a Abigail Arredondo. La política es así. -LA 
FRASE DE LA SEMANA- Con lupa. En el caso de los candidatos y las candidatas a gobernadores, por supuesto que 
habrá una revisión especial entre el INE y la UIF: Santiago Nieto Castillo, zar antilavado de México, a propósito de 
la labor para impedir la intromisión del crimen organizado y la desviación de recursos públicos en las campañas. 
Entrevista exclusiva de PLAZA DE ARMAS publicada el lunes 5 de abril de 2021. Cosas veremos. -JUGADA FINAL- 
Miopía. A los (i)responsables de la campaña de vacunación antiCovid-19 que decidieron pocos centros para aplicar 
100 mil dosis en la capital queretana, un inepto ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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